

# PlantaDoce.

Entorno

## El Brexit compromete a un sistema sanitario que carece de 10.000 médicos

Reino Unido tiene previsto implantar un nuevo sistema de inmigración por puntos que valorará aspectos como el nivel de inglés o la formación académica.

Albert Cadanet  
30 sep 2019 - 04:57



Con la llegada del Brexit, el servicio de salud británico (NHS, por sus siglas en inglés) se encontrará ante un escenario inestable. Actualmente, el sistema sanitario de Reino Unido carece de 10.000 médicos, según la British Medical Association (BMA), la principal asociación profesional de médicos en el país.

Así, la participación de otros profesionales europeos en el sistema resulta capital. Según la propia BMA, **el 5% de todos los médicos de Reino Unido provienen de otros países de la Unión Europea**, es decir, aproximadamente 62.000 de los 1,2 millones de empleados del NHS. No obstante, casi la mitad de ellos han considerado abandonar el país.

---

# PlantaDoce.

---

El país tiene previsto implantar un nuevo sistema de inmigración por puntos, una medida más restrictiva en comparación con la libre circulación de personas que existía hasta ahora. Tal y como ha asegurado Boris Johnson, primer ministro británico, esta medida tiene como objetivo “controlar la inmigración”, uno de los asuntos candentes en las fechas previas a la celebración del referéndum.

## El 5% de los médicos que trabajan en el servicio de salud británico provienen de otros países de la Unión Europea

Para Johnson, “el país debe estar mucho más abierto a la inmigración altamente cualificada, pero también debe asegurar al público que, al salir de la Unión Europea, el Gobierno tiene control sobre el número de inmigrantes no cualificados que entran en el país”.

Con un control de la inmigración más restrictivo, el Ejecutivo de Reino Unido se ha comprometido a que el sistema de salud del país sea “autosuficiente” en 2025 (quiere que todos los médicos que trabajen en el NHS salgan de las universidades británicas). En este sentido, el Gobierno ha anunciado una ampliación de sus plazas de formación en los centros educativos (entre 6.000 y 7.500 al año).

Esta decisión tendría efectos notables en España. Tal y como indica la Organización Médica Colegial de España (OMC), **Reino Unido es el destino preferido de los médicos españoles que quieren emigrar**. En el primer semestre de 2019, un total de 392 facultativos españoles han solicitado un certificado de idoneidad para trasladarse al país anglosajón.

¿Qué efectos tiene el Brexit

para la tarjeta sanitaria europea?

Con todo, **el interés que despierta Reino Unido entre los facultativos españoles se ha ido diluyendo**. En 2018, la Organización Médica Colegial de España recibió 580 solicitudes, un 12,4% menos respecto al ejercicio anterior y un 32,6% menos en

---

# PlantaDoce.

---

comparación con los datos de 2015.

Los detalles sobre las restricciones a la circulación de personas todavía son una incógnita, pero desde Londres aseguran que no pretenden convertirse en “un país hostil” para extranjeros.